
平成３０年６月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  平成３０年 ６月 ７日（木） 午前 １０時３０分 

閉会日時  平成３０年 ６月 ７日（木） 午前 １１時２０分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           堀 田 直 紀 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           渡邉祐香理 

          委 員           水 谷 朋 和 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

       教育部次長         村 井 清 彦 

学校教育課長        渡 辺 弘 康 

学校教育課主幹       高 木 久 彰 

スポーツ課長        近藤ゆかり 

         生涯学習課長        伊 藤 俊 一 

 

 

■ 傍聴者     ０名 

 



   1 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）第２次愛西市教育大綱（案）について 

（３）区域外就学承諾願いについて 

（４）平成３０年度措置第５号事案に係る意見について（回答） 

（５）その他 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

 前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの

点やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

・先月岩手県にて全国都市教育長会議があり、議題は主に学校規模適正

化でした。過去１０年間に全国で３，０００校ほどが統廃合しており、

中でも半数が小規模校というデータがでております。愛知県については、

人口が激減ということはないが、地方の自治体は危機的状況だというこ

とでした。 

・学校規模適正化について、７月２１日八開地区、７月２２日立田地区

の地域説明会を開きます。それに先立ちまして、６月２５日八開地区、

６月２６日立田地区で、各地区の総代に対して説明会の周知依頼をしま

す。 

・６月１５日、先進校視察で津市のみさとの丘学園、飛島村の飛島学園

に行き参考にさせていただきたいと思っています。 

・全国的に小・中・地域の連携の動きができてきており、学校によると

小規模学校同士が集まり、色々な授業の展開をしているということでし

た。 

出来るところから、無理のないように取り組んでいただけたらと思いま

す。 

・食中毒の季節になりました。調理中、体調不良になり急遽献立を変更

するということがありましたのでご報告させていただきます。 

 

４．議事 

 （１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。こ

れらのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－９事業名「第３回 ビーチボール交流会」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 
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（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課事務局） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（学校教育課事務局） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

（資料１－１０事業名「２０１８愛知県春季リーグ戦 西尾張支部」よ

り説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

その他の後援についても、過去に承認した実績のある事業ですが、合わ

せて許可してよろしいですか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

 

次に（２）第２次愛西市教育大綱（案）について を議題とします。事

務局より説明をお願いします。 

 

（資料２－１ 「第２次愛西市教育大綱（案）」より説明） 

 

何か質疑はありますか。 

 

理念と目標はどのように考えれば良いでしょうか。 

 

第１次の時のものを参考に載せました。 

理念については、全体をとらえた標語のような形に掲げている市が多い

ので、愛西市も同じ形をと思っています。一方目標については、掲げて

いない市も多くありますが、施策に合わせ、まとまった形で表現したも

のができればと思っています。 

 

方針３の教育施設の充実について、「必要に応じて計画的な耐震改修工

事」と書かれているが、まだ改修は終わっていないということですか。 

 

校舎自体は終わっていますが、非構造部材に関してまだ完成していない

ためです。 

 

方針３の情報教育の推進について、電子教科書などのタブレットの導入

についてはどうですか。 
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（学校教育課事務局） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

 

（次長） 

 

 

ICT 関係についても補助金がついており、それに応じて更新をしていき

ます。小学校・中学校に分け５年ごとに機器の更新をしていますが、そ

の時に新しい情報を取り入れながら更新する形になっています。 

学校の先生で構成された、コンピュータ部会というものもあり、部会の

先生からも意見を取り入れ進めている状況です。 

 

現在学校の和式便座は学校の何割くらいありますか。 

 

１年で２校ずつ改修工事を行っており、あと８年で完成する予定ではい

ます。 

 

一気には難しく、計画的に行っております。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

次に（３）区域外就学承諾願いについて を議題とします。なお、この

議題は、個人情報ですので、非公開とさせていただきます。 

 

次に（４）平成３０年度措置第５号事案に係る意見について（回答） を

議題とします。 

 

（資料４について説明） 

 

何か質疑はありますか。 

≪質疑なし≫ 

質疑もないようですので、原案どおり愛知県人事委員会に回答します。 

 

次に（５）その他について を議題とします。 

 

（その他資料１「平成３０年度学校評議員名簿 新規評議員」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

 

教科書採択について、ご連絡させていただきます。今年は、来年度３１

年度使用の教科書を採択する年になり、中学校の特別教科道徳について
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

（教育部長） 

は初めてになります。昨年度に、小学校の特別教科道徳を採択しました

ので、それを除く１１種です。今年度採択した１１種の教科書につきま

しては、３１年のみの使用となります。さらに、本日中学校の道徳の教

科書見本版を準備させていただきましたので、見ていただき７月の定例

会にてご意見を伺いたいと思います。そのご意見を地区の教育委員会の

場で愛西市の意見として報告し、８月の定例会では、協議会から出され

た選定結果をもとに愛西市としての教科書の採択をする予定です。 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、７月９日（月）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


